
"El PP nos utilizó como'cabeza de turco7 para acallar la protesta en los claustros"

Los "cinco del Buero" 
se enfrentan a penas 

de 4 años de cárcel 
por participar en una 

protesta pacífica contra 
los recortes. (Págs. 10-11)
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La MAS cobra el agua 1,8 
millones más cara por un 
servicio que no presta
La Mancomunidad de Aguas del Sorbe (MAS) cobra por 
la conexión de Alcorlo que no ha puesto en marcha

El presidente de la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe (MAS), Jaime Car
nicero, subió el agua un 35% en julio 
pasado alegando que debía afrontar 
los costes de la conexión con el em
balse de Alcorlo para garantizar el 
abastecimiento de agua en épocas

de sequía. Desde entonces, ha re
caudado ya más de 1,8 millones de 
euros, pero la tubería sigue fuera de 
servicio. De hecho, ni siquiera ha con
seguido obtener aún la autorización 
necesaria para derivar caudales en 
caso de necesidad. (Pág. 12)

Azuqueca, único gran 
municipio de la región sin 
segundo centro de salud
Cospedal traspasa el edificio al Gobierno de España 
para impedir que se retomen las obras que paralizó

La traición del Gobierno de Cospedal 
a Azuqueca de Henares se ha consu
mado. Paralizó las obras del segundo 
centro de salud, iniciadas por el an
terior Gobierno regional, nada más 
llegar al poder en Castilla-La Man
cha. Y ahora ha traspasado la titula

ridad del edificio al Gobierno de Es
paña, impidiendo así que se puedan 
retomar ¡os trabajos. Azuqueca es el 
único municipio de Castilla-La Man
cha con más de 20.000 habitantes 
que no dispone de segundo centro 
de salud. (Pág. 5)

Cospedal gasta más 
de 4 millones de euros
en propaganda y sólo 
400.000en ayudas a libros
La Junta apenas invierte 2 euros 
por niño para ayudar a las fami
lias, tras eliminar la gratuidad 
de los libros de texto. (Pág. 9)

Castilla-La Mancha 
Televisión ya es la 
más denunciada y 
sancionada (Pág.i3)

El Hospital cita 
resonancias para 
dentro de siete meses
Mientras, la información 
facilitada por el centro sanitario 
solo reconoce siete pacientes en 
lista de espera para esta prueba 
diagnóstica (Pág. 15)
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Fraga dice ante el juez que dio dinero 
al PP de Guadalajara por ser candidato
El exsenador ásegura que en 2004 le exigieron 3.000 euros que aparecen anotados en los 
papeles de Bárcenas. Román, presidente del partido entonces, elude responsabilidades

Los 200.000 euros de la basura de Toledo
La comunidad de Castilla-La Mancha se ha situado definitivamente como uno 
de los epicentros del "caso Bárcenas". Antes de que el exsenador Luis Fraga 
reconociera ante el juez Ruz que el extesorero le dio dinero de la presunta caja 
B, y que éste fue a parar a las direcciones provinciales de Guadalajara y Cuenca, 
ya se había conocido que el gerente regional del partido recibió de Bárcenas 
200.000 euros en 2007, entregados por la empresa Sacyr a cambio de la contra
ta de basuras del Ayuntamiento de Toledo, gobernado entonces por el PP, según 
la declaración del propio Bárcenas. Además de afirmar estos hechos, Bárcenas 
entregó al juez el recibí del dinero firmado por el propio gerente y aseguró que 
fue utilizado para financiar la campaña electoral de María Dolores de Cospedal.

El exsenador del PP Luis Fraga aseguró 
en.su última declaración ante el juez 
de la Audiencia Nacional Pablo Ruz 
que la dirección provincial del PP de 
Guadalajara le "exigió" dinero en me
tálico por ser candidato al Senado en 
las elecciones generales del año 2004. 
Así consta en la información publicada 
por la Cadena SER a partir de la trans
cripción de las manifestaciones del 
propio Fraga, que declaró en calidad 
de testigo y, por tanto, con obligación 
de decir la verdad.

El que fuera senador del PP por Gua
dalajara durante cinco legislaturas y 
casi 20 años -entre 1989 y 2008- expli
có que entregó al gerente del partido 
en esta provincia 3.000 euros que ha
bía recibido de manos de Luis Bárce
nas. Fraga dio esta respuesta cuando el 
juez le preguntó por los apuntes a su 
nombre que aparecen en los "papeles 
de Bárcenas", donde el extesorero del 
PP anotaba la presunta contabilidad B 
del partido.

De hecho, llegó a afirmar que fue
ron el propio gerente -al que recordó 
porque "tenía bigote- y el vicedirector 
o director de la campaña -"que era

alcalde de algún pueblo"- quienes le 
exigieron el dinero alegando que "las 
campañas son caras y hay que pagar
las". Además, aseguró que le pidieron 
"que lo pagase en billetes", aunque no 
supo explicar por qué la entrega no fi
gura en la documentación remitida por 
el PP al Tribunal de Cuentas. En aquel 
año, el coordinador de la campaña del 
PP de Guadalajara para las elecciones 
generales -y también candidato al Se
nado- fue el alcalde de Pastrana, Juan

Pablo Sánchez, hoy subdelegado de 
Gobierno.

Durante el interrogatorio, Fraga re
conoció que también en 2008 reci
bió 6.000 euros de Bárcenas, en esta 
ocasión para la campaña electoral en 
la que resultó elegido senador por la 
vecina provincia de Cuenca. La mitad 
del dinero fue a parar -igualmente en 
billetes- al PP de esa provincia, y el res
to lo utilizó para pagar sus propios gas
tos en gasolina o actos de campaña.

Según dijo, esta práctica de reclamar 
dinero a los candidatos no se limitó a 
él solo, sino que también ocurrió "con 
bastantes más personas".

Román, presidente y candidato
En el momento en que se produjeron 
estos hechos, el máximo responsable 
del PP de Guadalajara era el actual 
alcalde de la capitaí, Antonio Román, 
entonces presidente del partido y tam
bién candidato al Senado en la misma 
lista de Luis Fraga.

Pese a ello, Román no ha dado nin
guna explicación y se ha limitado a 
eludir responsabilidades diciendo que 
su función no era la de controlar los in
gresos que recibía el partido. Tampoco 
ha considerado necesario acudir a los 
tribunales ante las graves acusaciones 
de Fraga, porque dice que no se ha 
dado por aludido. Por su parte, la ac
tual dirección del PP de Guadalajara 
reaccionó con una nota de prensa en la 
que únicamente afirma que "no cons
ta" en ningún documento contable la 
cantidad indicada por Fraga, que fue 
entregada en metálico, según declaró 
ante el juez.

Los papeles dé Bárcenas recogen un apunte de 3.000 euros para "Luis Fraga (Guadalajara)", que éste asegura haber entregado al PP provincial cuando Román era presidente.
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Un concejal 
de Chiloeches 
sospecha que el 
alcalde está tras la 
paliza que recibió

El agredido abandonó el 
PP tras votar junto a IU y 
PSOE en contra del cierre 
de las urgencias médicas

El concejal no adscrito del Ayuntamien
to de Chiloeches, Santiago Gómez, de
nunció el pasado mes de junio haber 
sido agredido en su domicilio por unos 
desconocidos, que le propinaron una 
"brutal paliza". Según la denuncia pre
sentada por el propio Santiago Gómez 
ante la Guardia Civil, que está investi
gando lo ocurrido, los hechos tuvieron 
lugar el pasado 10 de junio.

En la denuncia este concejal, que ante
riormente formaba parte del grupo mu
nicipal del PP, explicó que ese día unos 
desconocidos llamaron a la puerta de su 
domicilio y le propinaron una"brutal pa
liza", mientras le decían "de viva voz" que 
era "de parte de Urrea". Santiago Gómez 
aseguró que cuando abrió la puerta "en
traron brutalmente, me cogieron por el 
cuello y me dieron golpes por todo el 
cuerpo y mientras me estrangulaban 
me dijeron que era de parte de Urrea 
y que la próxima vez que vinieran a mi 
casa sería para matarme".

Aunque dijo que con estas mani
festaciones no estaba acusando al 

.. alcalde, sí agregó a continuación que 
"el presunto inductor de esta paliza 
pudiera ser este señor". De hecho, re
cordó que la Guardia Civil le preguntó 
al presentar la denuncia si sospechaba 
de alguien y dijo"que sí, que sospecha
ba de él".

Gómez fue elegido en las elecciones 
municipales de 2011 concejal del PP 
y fue nombrado teniente de alcalde, 
pero dejó el Equipo de Gobierno tras 
votar con PSOE e IU contra el intento 
del Gobierno de Cospedal de cerrar el 
servicio de urgencias médicas.

César Urrea, alcalde de Chiloeches, donde el 
PP ha sufrido una desbandada de concejales.

El alcalde de Cabanillas, Jaime Celada, 
denunciado por la fiscalía.

El fiscal denuncia 
al alcalde de 
Cabanillas 
por presunta 
prevaricación
Por posibles injerencias 
e irregularidades al 
adjudicar la plaza de 
Vicesecretaría

La Fiscalía ha apreciado indicios de 
un presunto delito de prevaricación 
en la actuación de Jaime Celada, al
calde del PP en Cabanillas del Cam
po, por lo que a principios de julio 
denunció los hechos por vía penal 
ante el Juzgado de Instrucción nú
mero 4 de Guadalajara. La decisión 
del fiscal es fruto de una denuncia 
presentada en su momento por el 
PSOE sobre posibles irregularidades 
e injerencias del alcalde para impe
dir que el tribunal de oposición pu
diera realizar libre y correctamente 
sus funciones en el concurso para 
cubrir una plaza de Vicesecretaría- 
Intervención en la plantilla munici
pal. El alcalde presentó una denun
cia por injurias contra el portavoz 
socialista, José García Salinas, paga
da con dinero público de todos los 
vecinos del municipio.

Los hechos denunciados se re
montan a 2013: una de las perso
nas que participaba en el concurso 
de méritos para ser vicesecretaria- 
interventora presentó recurso de 
alzada ante el tribunal por no estar 
de acuerdo con la valoración de 
méritos. Celada primero recusó a 
dos miembros del tribunal, des
pués pudo, según la denuncia, or
denar la desconvocatoria de la re
unión del tribunal y finalmente fue 
el presunto responsable de ordenar 
su disolución. El alcalde acabó fir
mando la adjudicación de la plaza 
a la persona que previamente la 
ocupaba como interina, que pasó a 
ser funcionaría de carrera del Ayun
tamiento de Cabanillas.

El ex alcalde de 
Alovera gastó 
17.000 euros en 
el restaurante del 
concejal de Hadenda
Los juzgados investigan 
adjudicaciones a 
empresas que suman 
cerca de 800.000 euros

El exalcalde de Alovera, y actualmente 
diputado regional del PP, David Atienza, 
y su Equipo de Gobierno, se gastaron 
en apenas dos años -de noviembre de 
2007 a diciembre 2009- más de 17.000 
euros en el restaurante del que entonces 
era concejal de Hacienda. Así ha queddo 
acreditado tras una denuncia presenta
da por el Grupo Socialista dei Ayunta
miento al descubrirse que éste pagó cer
ca de 500 euros en el establecimento de 
su propiedad con una tarjeta del Ayunta
miento en el año 2012, cuando ya lleva
ba casi un año fuera del cargo. Aunque el 
juzgado ha archivado el caso, atribuyén
dolo aun error, ha quedado en evidencia 
lo que anteriormente fue una práctica 
habitual. De hecho, la gestión de Atien
za y su Equipo de Gobierno también está 
siendo objeto de investigación en los 
juzgados por adjudicaciones a dedo que 
suman cerca de 800.000 euros.

El juzgado de instrucción número 3 
de Guadalajara acaba de abrir diligen
cias previas tras una denuncia del Gru
po Socialista por el pago de 279.192 
euros a una empresa entre los años 
2009 y 2010, sin que conste en el Ayun
tamiento ningún tipo de documen
tación en la mayor parte de los expe
dientes de contratación. El auto señala 
que estos hechos "hacen presumir la 
posible existencia de un delito de pre
varicación administrativa".

Igualmente, se encuentran bajo inves
tigación judicial las adjudicaciones a te 
empresa SEYDE, propiedad de la esposa 
de un miembro de la candidatura del PP 
de Alovera. Esta empresa fue contratada 
inicialmente por cuatro meses y 25.000 
euros para limpiar patios de los colegios, 
pero acabó facturando por un periodo 
total de 21 meses y cobrando cerca de 
medio millón de euros.
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El ex alcalde de Alovera, David Atienza, 
actualmente diputado regional.

Sánchez Sánchez-Seco junto a su abogado 
tras declarar en los juzgados de Beladíez.

El subdelegado 
del Gobierno, 
imputado 
por delitos 
urbanísticos
Dio licencia a un 
constructor para 
levantar viviendas en 
suelo público en Pastra na

Varias son las ocasiones en las que 
el actual subdelegado del Gobierno, 
Juan Pablo Sánchez Sánchez-Seco, 
ha tenido que acudir a losTribunales 
a declarar como imputado por deli
tos urbanísticos cometidos durante 
su etapa como alcalde de Pastrana.

Hace apenas unas semanas se co
nocía la sentencia en la que se de
clara ilegal el quiosco construido en 
la Plaza de la Hora de la localidad en 
el año 2010. Sánchez Sánchez-Seco 
otorgó licencia para construir esta 
instalación en la que no se respe
taban las condiciones del concurso 
ni de la Comisión de Patrimonio en 
virtud a un informe elaborado ex 
profeso por el Arquitecto Honorífi
co del municipio.

La jueza ha condenado al Ayunta
miento a pagar las costas del proce
dimiento y a los propietarios a derri
bar la construcción ilegal. Además, 
se calcula que entre los años 2007 
y 2009 se construyeron presumible
mente en el pueblo entre 20 y 25 vi
viendas en suelo no urbanizado, con 
el presunto consentimiento de Sán
chez Sánchez-Seco, acusado de pre
varicación urbanística por conceder 
licencias en suelo no urbanizado.

En el caso más llamativo, el actual 
subdelegado del Gobierno "rega
ló" presuntamente a un promotor 
una calle pública. En esos terrenos 
levantó 20 viviendas. Uno de los 
compradores de aquellas viviendas 
-que desconocía el asunto- tiene 
ahora el 95% por ciento de su casa 
levantada sobre suelo de propie
dad pública.
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Román gastó 16.461 euros en 

propaganda ilegal 
La campaña publicitaria de Antonio Román sobre la 
obra ejecutada en lo que él llama "Eje Cultural", que 

fue declarada ilegal, costó mucho dinero a los vecinos 
de Guadalajara: 16.461 euros. Más del doble que, 
por ejemplo, los 8.000 euros que el Ayuntamiento 

destinaba a ayudas para compra de material escolar 
hasta 2011. Román dejó de convocar dichas ayudas 
para familias con dificultades económicas en 2012.

Las dietas municipales del PP 
Encarnación Jiménez, teniente de alcalde de Román y 
diputada nacional del PP, ha ocultado al Congreso las 
dietas que cobra del Ayuntamiento de la capital: unos 
3.500 euros al año. El PP tiene cinco ediles en Guada
lajara; empezando por el alcalde, que cobran sueldos 
públicos de otras instituciones, pero ninguno perdona 
las dietas municipales. La única concejala que compa
gina su trabajo con otra institución y ha renunciado a 

las dietas es la socialista Magdalena Valerio.

Cirilas y torreznos
La candidatura del PP a la alcaldía de Guadalajara 

promete tardes de gloria. La pugna por una eventual 
sucesión de Román no va a ser de guante blanco. 

Así, el entorno de la presidenta del PP y de la Dipu
tación, Ana Guarinos, ya ha sido etiquetado como las 

"cirilas"y los "torreznos". ¿Qué dirá de esto el vice
alcalde, Jaime Carnicero? Mientras, Román medita 

repetir para poner paz en el corral (y de paso faltar a 
su compromiso de no volver a ser candidato).

o p in ió n  04.09.2014 | laCalle

¿Por qué el PP no pasa 
la bayeta?

Daños colaterales

El senador del PP por esta pro
vincia, que lo fue durante casi 
20 años, Luis Fraga, dice que le 
exigieron dinero en Guadalajara 
para una campaña electoral. No 
pasaría nada si ese dinero no se 
lo hubiera dado Luis Bárcenas. Es 
decir, si no fuera de dudosa pro
cedencia y sin figurar en ningún 
apunte contable oficial. El enton
ces presidente de su partido, An
tonio Román, de la escuela de Ra- 
joy, dice que él no sabe nada, que 
estaba para otras cosas, como si el 
cargo de presidente en el Partido 
Popular fuese algo parecido al de 
Socio de Honor de un club de pa- 
del, lo cual no se lo cree nadie. Pa
rece que los tejemanejes de Luis 
Bárcenas -"Aguanta, Luis", como

le dijo el presidente Rajoy-, no 
quedan tan lejanos de Guadala
jara. Y también parte de aquel di
nero de los famosos sobres llegó 
a la sede de la calle Constitución. 
El caso es que entre el asunto de 
Luis Fraga, la sospechosa actua
ción de David Atienza, las acusa
ciones recibidas por el alcalde de 
Chiloeches y las continuas visitas 
del subdelegado del gobierno a 
los juzgados, por su más que sos
pechosa actuación como alcalde 
de Pastrana, la pulcra gestión del 
PP provincial que nos ha estado 
vendiendo Román ha criado mu
gre. Pero lo más grave es que su 
presidente, es decir él, no ha que
rido utilizar la bayeta. La pregun
ta es: ¿por qué no lo ha hecho?

La inquina que María Dolores de Cospe- 
dal y Antonio Román tienen al munici
pio de Azuqueca de Henares se les está 
yendo de las manos. No soportan que 
Bellido ganase con mayoría absoluta 
en la segunda localidad de la provincia, 
pero sobre todo no soportan que ade
más de alcalde sea el presidente pro
vincial del PSOE. Hace tiempo que los 
dirigentes del PP regional y provincial 
actúan en política desde una perspec
tiva personal. Señalan un objetivo con 
nombre y apellidos que pueda hacer
les daño en sus pretensiones políticas 
y mandan a por él a toda su artillería, 
incluida la servil televisión de Castilla La 
Mancha. Si en el camino se hieren los 
derechos y las necesidades de todo un 
pueblo o una ciudad, se califican como 
daños colaterales y adelante, no les 
causa ni el más mínimo cargo de con
ciencia. Es más, a alguno se les ha esca

pado:" así se dan cuenta esta gente de 
que no se pueden equivocar a la hora 
de votar, que luego pasa lo que pasa", al 
más puro estilo caciquil.

Que Azuqueca sea la única ciudad de 
la región con más de 20.000 habitantes 
que no tiene al menos un Hospital y un 
Centro de Salud es sangrante. Pero aún
lo es más que habiéndose empezado 
el Hospital, el señor Román y la señora 
Cospedal hayan, uno, consentido y la 
otra paralizado las obras. Pero no con
tenta con eso, la presidenta de la región 
ha entregado el edificio a la Tesorería 
General de la Seguridad Social, que no 
tiene competencias en materia de cons
trucción de hospitales y lo ha hecho de 
tapadillo. Se quiere asegurar de que 
Azuqueca no lo tenga nunca, al menos 
mientras ella sea presidenta, algo que 
por el bien de esta provincia esperemos 
que acabe pronto.

P ara  reír

"Las cuentas del 
partido que lleva 

el responsable de llevar 
las cuentas del partido 
no son responsabilidad 

del partido"
Dolores de Cospedal

P ara  llorar
"Las familias 
me han dado 

las gracias". ¡¿Por 
cerrar escuelas rurales?!"

Marcial Marín, consejero de 
Educación de Cospedal
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Cospedal deja a Azuqueca sin 
su segundo centro de salud
Paralizó las obras que empezó el Gobierno de Barreda y ahora ha traspasado el 
edificio al Gobierno de España, impidiendo que pueda retomarse el proyecto

Todos los municipios de Castilla-La Mancha con más de 
20.000 habitantes tienen dos centros de salud. Todos, 
excepto Azuqueca. Cospedal decidió nada más llegar 
al Gobierno de Castilla-La Mancha paralizar las obras 
que iban a significar que Azuqueca tuviera ese segun-

Azuqueca de Henares tiene más de 
■35.000 habitantes. Su Zona Básica de 
Salud (que incluye también a Villanueva, 
Quer y Alovera) ronda los 55.000. A pe
sar de esto, sólo cuenta con una infraes
tructura sanitaria: un Centro de Especia
lidades cada día más diezmado por los 
recortes del Gobierno de Cospedal, que 
incluye un centro de salud.

En el año 2008, el Gobierno regional 
dirigido entonces por José María Ba
rreda, inició el procedimiento para que 
Azuqueca contase con un segundo cen
tro de salud, como el resto de municipios 
de Castilla-La Mancha que superan los 
20.000 habitantes. Se adjudicó el pro
yecto, la obra, se dotó de presupuesto y 
comenzó la construcción. Sin embargo, 
la llegada de Cospedal al Gobierno re
gional supuso la paralización de la obra 
en julio de 2011, con el consiguiente 
abandono del edificio, que se deteriora 
y devalúa cada día. Ahora, Cospedal ha 
decidido traspasar la propiedad del in
mueble a la Tesorería General de la Se
guridad Social del Gobierno de España, 
que no tiene entre sus competencias la 
construcción de centros de salud. Esto 
ratifica que Cospedal ha decidido que 
Azuqueca no tenga nunca otra infraes
tructura sanitaria y ha tomado las medi
das necesarias para conseguirlo.

De esta manera, Azuqueca continúará 
siendo el único municipio de Castilla-La 
Mancha con más de 20.000 habitantes 
sin, al menos, dos centros de salud. Mu
nicipios de la región de tamaño similar 
al de Azuqueca, como Almansa, Villarro- 
bledo, Tomelloso, Alcázar, Valdepeñas o

do equipamiento sanitario. Ahora ha ido todavía más 
allá y se ha deshecho del edificio, devolviéndoselo a la 
Tesorería General de la Seguridad Social. Es decir, ha 
hecho todo lo que está en su mano para que Azuqueca 
no tenga otro centro de salud, ni ahora ni nunca.

El edificio se deteriora, abandonado tras la paralización de la obra por parte del Gobierno de Cospedal.

Hellín cuentan, al menos, con un Hospi
tal y un centro de salud. De hecho, en He
llín (PP), el Gobierno regional acaba de 
anunciar la firma de un convenio con la 
Diputación provincial (PP) para la remo
delación del segundo Centro de Salud. 
La Junta pondrá 1,4 millones de euros 
para aquel equipamiento, una cifra simi
lar a lo que costaría el de Azuqueca, que 
ha decidido no hacer ni ahora ni nunca.

Mociones y movilizaciones
Además de enviar múltiples cartas y 
solicitar reuniones, el Ayuntamiento 
de Azuqueca ha aprobado desde 2011 
cuatro mociones relativas a las obras del

centro de salud. En la última, se anuncian 
acciones legales para revertir la propie
dad del edificio, ya que el suelo fue ce
dido en su día por el Ayuntamiento al 
entonces INSALUD para la construcción 
en él de un Centro de Salud. Además, las 
asociaciones sanitarias del municipio re
cogieron más de 5.400 firmas contra los 
recortes sanitarios en Azuqueca y el día 1 
de junio programaron un vermut reivin- 
dicativo para reclamar al Gobierno regio
nal que retomara las obras del centro de 
salud. Paradógicamente en esa fecha la 
Junta ya se había deshecho del edificio, 
pero no informó de ello ni a los vecinos 
ni al Ayuntamiento.

J t
Pablo Bellido: "Azuqueca tendrá su centro de salud 
en cuanto Cospedal deje de ser presidenta'
El alcalde de Azuqueca, Pablo Bellido, sigue esperando la comunica
ción oficial que confirme que el Gobierno regional se ha deshecho 
del edificio que iba a albergar el segundo centro de salud."Es lamen
table que tengamos que enterarnos por los medios de comunicación 
de las decisiones que toma la Junta y que afectan a miles de vecinos y 
vecinas", ha afirmado. Bellido lamenta que Cospedal, "además de pa
rar las obras, haya impedido que se haga el centro de salud en un fu
turo" pero ha agregado que "Azuqueca tendrá su centro de salud en 
cuanto Cospedal deje de ser presidenta de Castilla-La Mancha. Estoy 
seguro de que García-Page repondrá lo que Cospedal nos ha quita
do". Además, Bellido ha anunciado acciones políticas, administrativas 
y legales contra la decisión del Gobierno regional de dejar a Azuque
ca sin centro de salud. "Lo que más me preocupa y apena es que el PP 
haya dicho que el centro de salud es innecesario", ha recalcado.

Paloma Rojo: "El centro de salud 
no solo es necesario, es que nos 
corresponde por ley"

Desde AERFA (Asociación de Enfermos de Reú
ma y Fibromialgia de Azuqueca), su presiden
ta Paloma Rojo afirma que el segundo centro 
de salud de la localidad "no sólo es necesario, 
es que nos corresponde por ley porque tene
mos más de 20.000 habitantes". Afirma que 
la decisión del Gobierno regional es "rara y 
sospechosa" y que esconde "motivos políticos 
y electorales". Además, adelanta protestas y 
movilizaciones a partir de septiembre.

Balbina Vázquez: "No tengo 
palabras para describir lo que 
ha hecho Cospedal"

Balbina Vázquez pertenece a la asociación sa
nitaria Buscando una Esperanza. Asegura no 
encontrar las palabras para describir lo que ha 
hecho Cospedal en Azuqueca. "Se ha empeñado 
en que no tengamos otro centro de salud y es un 
servicio que nos hace mucha falta", afirma y a la 
vez se pregunta cómo es posible que el Gobier
no regional "prefiera que demuelan el edificio o 
que se caiga, antes de que los vecinos tengamos 
nuestro centro de salud"

Esther García: "Nos dejan sin 
centro de salud y además recortan 
en el Centro de Especialidades"

Esther García, de la asociación para enfermos 
de depresión Luz en la Oscuridad lamenta 
que la Junta "nos deje sin segundo centro 
de salud y además no pare de recortar en el 
Centro de Especialidades". Dice sentir el aban
dono y la discriminación del Gobierno regio
nal "que ha hecho oídos sordos a todas las 
protestas y reivindicaciones" y recuerda que 
el segundo centro de salud "es muy necesario 
para Azuqueca y también para Alovera, Quer 
y Villanueva".
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Evolución del número de usuarios
2.823.405

2.146.281

1.900.139

Los autobuses de la capital pierden 
900.000 viajeros en seis meses
Entre enero y junio de 2014, se registraron 1.900.139 viajes, frente a 
los 2.823.405 del primer semestre de 2012, con el servicio anterior

Cuando faltaba un mes para cumplirse 
el primer año de funcionamiento de 
las líneas de autobuses urbanos que 
Román impuso en abril de 2013, el 
equipo de Gobierno municipal dejó de 
facilitar los datos de usuarios mensua
les. Durante cuatro meses impidió que 
se pudiera hacer un balance definitivo 
del desplome de viajeros cosechado 
por unas líneas que no cubren las ne
cesidades de transporte público de los 
vecinos de la ciudad.

Porfin, el penúltimo día de julio, el 
equipo de Román facilitó los datos 
del primer semestre de 2014, primer 
año natural completo de funciona
miento del nuevo modelo de au
tobuses. Esos datos constatan una 
pérdida de 920.000 viajeros entre 
enero y junio de este año respecto 
al primer semestre de 2012, con las 
anteriores líneas de autobuses, lo 
que supone un desplome del 32,7% 
en la cifra de viajeros. Por tanto, de 
seguir así, cuando pueda comparar
se un año natural completo con am
bos modelos, la pérdida de usuarios 
puede ser de más de 1,8 millones de 
viajes.

En cuanto al primer año de funcio
namiento del actual servicio de auto
buses, entre abril de 2013 y marzo de 
2014, se han perdido 1.231.711 viaje
ros respecto al mismo periodo de un 
año antes, con el anterior modelo de 
transporte público urbano, lo que re-

2.500.000

2.000.000

1.500.000

1.000.000

500.000

Primer semestre 2012

m m .
Primer semestre 2013 Primer semestre 2014

presenta una caída del 26% en la cifra 
de viajeros.

Por tanto, si no se corrige nada en las 
nuevas líneas, algo que el alcalde lleva 
casi año y medio prometiendo sin in
troducir ni un solo cambio, la tenden
cia negativa -del servicio continuará 
acrecentándose. Cada mes que pasa 
sin que Román haga los cambios tan
tas veces prometidos en las líneas de 
autobuses, se incrementa el coste que 
el servicio tiene para todos los vecinos 
de Guadalajara, seamos o no usuarios 
de los autobuses urbanos. El descenso 
de recaudación por billetaje obligará

al Ayuntamiento a pagar 1,5 millones 
de euros adicionales a la empresa con
cesionaria, con lo que su coste total 
en un año rondará los 5 millones de 
euros. En 2012, con las anteriores lí
neas, el servicio costó 4,4 millones de 
euros a la ciudadanía de Guadalajara.

Antonio Román justificó el cambio 
de líneas y el recorte de paradas con 
el objetivo de ahorrar 300.000 euros 
anuales, pero la realidad es que el ac
tual servicio de autobuses urbanos de 
Guadalajara nos sale a los vecinos un 
9% más caro que el anterior y cubre 
peor las necesidades de los usuarios.

Autobuses de 
90 plazas con 
10 viajeros 
por recorrido

El diseño de las actuales líneas 
de autobuses, con recorridos 
por zonas sin vecinos, el centro 
de la ciudad mal comunicado, 
recortes de paradas y necesidad 
de trasbordos, da como resultado 
una bajísima ocupación de los 
autobuses urbanos.

Por ejemplo, la línea L-6 (es
tación de Renfe-estación de 
autobuses-Las Cañas) tuvo en 
el prim er semestre de 2014 
una media de 10 viajeros por 
recorrido completo y la línea L-8 
(centro de Guadalajara-EI Clavín) 
7 viajeros en cada recorrido 
completo de subida y bajada. En 
ambas líneas, los vehículos son 
de 90 plazas.

En el conjunto de todas las lí
neas, la media ha sido de 10.500 
viajeros diarios en el primer 
semestre del año, cuando el ob
je tivo de Román era alcanzar los 
18.000 usuarios por día. En 2012, 
la media era de 16.000 viajeros 
diarios.

Guadalajara, cerrada al deporte base
Así ha tenido el Ayuntamiento de Guadalajara este verano los campos deportivos Jeró
nimo de la Morena, utilizados habitualmente por muchos vecinos de Guadalajara que 
practican diversos deportes: cerrados los fines de semana y toda la segunda quincena 
de agosto. De hecho, algún torneo de deporte base ha tenido que trasladarse a muni
cipios vecinos como Azuqueca ante la imposibilidad de celebrarse en la capital.Poner 
obstáculos a la p ráctica  deportiva de base durante el verano contradice la pretendida 
apuesta por el deporte de la que alardea habitualmente el equipo de Gobierno.

El PSOE pide que se 
rebaje al menos un 10% 
la tasa de basuras
El Ayuntamiento cobra ahora a los vecinos un millón de 
euros más al año de lo que cuesta el servicio realmente

El Ayuntamiento de Guadalajara está 
licitando actualmente el nuevo con
trato de recogida de basuras y limpie
za viaria. En realidad, ese contrato de
bería haber estado adjudicado en abril 
de 2012 y no lo estará, al menos, hasta 
dos años y medio después. Al margen 
de la mala gestión que demuestra 
ese retraso, el equipo de Gobierno ha 
anunciado que con el nuevo contra
to el Ayuntamiento ahorrará 800.000 
euros anuales respecto al actual.

El Grupo Socialista en el Ayunta
miento de Guadalajara ha pedido a 
Antonio Román que, si de verdad se va 
a producir ese ahorro, se comprometa 
a rebajarnos a los vecinos la tasa de ba

suras a partir de 2015 al menos un 10% 
sobre los recibos que pagamos ahora.

Tanto PSOE como IU han denunciado 
en varias ocasiones que el Ayuntamien
to lleva varios años cobrándonos a los 
vecinos un millón de euros más al año 
de lo que realmente cuesta el servicio 
a las arcas municipales. Así, en 2012 el 
Ayuntamiento pagó 3,1 millones por el 
servicio de recogida de basuras y cobró 
a los vecinos 4,3 millones por esa tasa. 
Una situación que se ha mantenido en 
2013 y 2014. Dicho de otra forma: cada 
vivienda de Guadalajara paga anual
mente 101 euros por la basura, unos 
20 euros más de lo que correspondería 
por el coste real del servicio.
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El IBI ha subido en Guadalajara un 
45% desde que Román es alcalde
Todas las viviendas, de cualquier tipología y barrio de la ciudad, pagan 
en 2014 entre un 40 y un 47% más de contribución que en 2007
Los vecinos de Guadalajara hemos recibido en agosto el 
aviso de cobro del Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) o 
contribución urbana del año 2014. Este año, a muchos 
contribuyentes de Guadalajara el recibo vuelve a subir
les en tomo a un 4% sobre el año 2013. En total, el IBI

ha subido en la capital desde 2007, año en que Román 
fue elegido alcalde por primera vez, una media del 45% 
para todos los vecinos. Algunas viviendas incluso supe
ran el 47% de subida de este impuesto. Muchos guada
lajareños lo califican de auténtico "sablazo".

Antonio Román se presentó a las 
elecciones municipales de 2011 pro
metiendo una "presión fiscal mo
derada". Sin embargo, pocos meses 
después de que los guadalajareños 
le reeligieran alcalde por abrumado
ra mayoría, en octubre de ese mismo 
año, creó una nueva tasa de 40 euros 
por aparcamientos para residentes y 
subió el IBI más de un 11 % en las or- . 
denanzas fiscales que regirían en el 
año 2012. Lo justificó diciendo que el 
Ayuntamiento necesitaba recaudar 2 
millones de euros más al año por este 
impuesto.

Por si esta subida no era suficiente
mente escandalosa, dos meses des
pués Rajoy, que también se había 
presentado a las elecciones generales 
prometiendo bajar impuestos, ordenó 
por decreto que todos los ayuntamien
tos subieran otro'10% el IBI. En total, el 
recibo de la contribución urbana su
bió en Guadalajara un 22,2% en el año 
2012.

Esa subida, la mayor del IBI en un solo 
año, se sumaba a las que ya se habían 
producido en años anteriores y ha te
nido continuidad en los siguientes: en 
2013, el IBI subió en Guadalajara otro 
9% para muchos vecinos y en 2014 lo 
ha hecho en tomo a un 4% más.

En total, desde que Román es alcal
de de Guadalajara, es decir, en los siete 
años transcurridos entre 2007 y 2014, 
la contribución urbana de Guadalajara 
ha subido una media del 45% para to
dos los vecinos de la ciudad. Todas las 
viviendas, sea cual sea su tipología y la 
zona de la capital en la que se encuen
tran, pagan hoy entre un 40 y un 47% 
más de IBI que en el año 2007.

Actualmente, el Ayuntamiento de 
Guadalajara aplica un tipo impositivo 
al IBI del 0,59% o del 0,61%, depen
diendo del valor catastral de la vivien
da. Un gravamen muy superior al de 
las ciudades de nuestro entorno: en 
Toledo el tipo impositivo es del 0,42% 
y en Soria del 0,43%, por ejemplo.

A los locales comerciales de la ciudad 
de Guadalajara, el tipo impositivo del 
IBI se les subió erf 2012 de un 0,95% al 
1%.

Además, en el año 2013 el alcalde 
aceptó una revisión de los valores ca
tastrales de las viviendas e inmuebles 
de la ciudad sobre precios del año 
2007, antes del pinchazo inmobiliario. 
Así, los guadalajareños pagamos ahora 
un 45% más de IBI por propiedades que 
valen menos que en 2007.
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¿A qué se ha 
dedicado el 
dinero del 
sablazo del 
IBI?
Cuando Antonio Román decidió 
por su cuenta subir el IBI más de 
un 11 % para el año 2012, alegó 
que necesitaba aumentar en 2 
millones de euros la recaudación 
por este impuesto. Así figuraba 
en los presupuestos municipales 
de aquel año.

Pero como dos meses después 
Rajoy impuso otra subida 
adicional similar, elevando el 
incremento del IBI en Guadala
jara hasta un 22,2% en el año 
2012, el Grupo Socialista pidió al 
alcalde que anulara la primera 
subida, ya que el aumento de 2 
m illones en la recaudación del 
IBI estaba garantizado con el 
decreto del Gobierno de España.

Román dijo ante el pleno del 
Ayuntamiento que no podía 
anular la subida decidida por el 
Ayuntamiento. De esa forma, en 
el año 2012 el Ayuntamiento de 
Guadalajara recaudó 4 millones 
de euros más por la contribución 
que en 2011, cuando en sus pre
supuestos solo estaba contabili- 

. zado un aumento de 2 millones 
de euros.

El PSOE pidió entonces que esos 
2 millones de euros que el Ayun
tam iento ingresó sin tenerlos 
presupuestados se dedicaran a 
un plan de empleo, que habría 
dado trabajo durante varios me
ses a unas 600 personas de entre 
los más de 8.000 vecinos desem
pleados de la ciudad. La petición 
de los concejales socialistas se 
repitió en numerosas ocasiones, 
a través de mociones al pleno 
municipal, y en todas ellas el 
equipo de Antonio Román dijo 
que no.

Tampoco se dieron nunca 
explicaciones de a qué partidas 
presupuestarias se asignaron los 
2 millones de euros que se recau
daron de más por el IBI de 2012.

Apartamento en altura en calle Horno de San Gil: subida del IBI del 40,56% entre 2007 y 2014.
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Las obras en Dávalos y Miguel Fluiters 
entierran" el comercio del centro/ í

Los trabajos han dejado intransitable la zona e imposible el acceso a 
los maltrechos negocios azotados por la crisis y las obras del Eje Cultural
Más de un año de obras, reducción de plazas de aparca- cho más que agravar la escasez de clientela. Los trabajos en 
miento y la crisis que no termina. Son las tres gotas que Dávalos y Miguel Fluiters convierten este verano en tarea 
han colmado el vaso. Los negocios de la zona centro viven imposible acercarse al centro para hacer gestiones. Los co
horas bajas y la sucesión de trabajos en este área no ha he- merciantes luchan por sobrevivir a este despropósito.

Las obras en Miguel Fluiters han dejado intransitables los accesos a los comercios.

"La calle Román Atienza estuvo cerra
da al tráfico casi cuatro años por las 
obras de la Biblioteca. Después por las 
obras del edificio de la Plaza Mayor. Y 
ahora llegan de nuevo estas obras". Es 
el lamento de un comerciante de Mi
guel Fluiters, que sufre cada mañana 
al ver cómo su fiel clientela tiene que 
cruzar una pasarela improvisada por 
los trabajadores que no pasaría ni una 
solo inspección de seguridad y riesgos 
laborales. Finalizado el mes de agosto, 
los negocios del centro observan con 
incredulidad el retraso en los trabajos. 
Esta misma semana, Miguel Fluiters 
continúa prácticamente intransitable 
para personas mayores, personas con 
muletas o carritos de bebés. "Si a esto 
añadimos que se han cargado 40 plazas 
de aparcamiento en Dávalos y han en
carecido el precio de las de la zona de 
la Concatedral, ¿quién va a querer venir 
aquí?" se queja otro de los propietarios 
de los negocios afectados.

El portavoz de la Asociación de Co
merciantes y Vecinos del Casco, Enrique 
Plaza, reconoce que "las obras eran ne
cesarias, pero podrfan haberse realiza
do con otro calendario". No en vano, la 
principal preocupación ahora es que en 
Miguel Fluiters queda por ejecutarse la 
segunda fase de los trabajos y que, de 
persistir la demora, los comercios po

drían llegar de nuevo a la campaña de 
Navidad con la zona en obras. "Espe
remos que este año no tengamos que 
sufrir de nuevo las obras en Navidad", 
señala Plaza, tal como ocurriera el año 
pasado con las obras del Eje.

Con el regreso esta semana de bue
na parte de los que pasan el mes de 
agosto fuera de Guadalajara, ios pro
blemas de tránsito en Miguel Fluiters 
se han agravado. Como también se ha

agravado el malestar de quienes habi
tan en esta zona. "Después de lo que 
sufrimos con el Eje Cultural, esto ya es 
demasiado", explica Natalia, quien nos 
invita a ver el polvo que acumulan sus 
ventanas, que incluso entra dentro de 
casa. "Imagínate con 35° grados y sin 
poder abrir la ventana". El ruido ince
sante a lo largo del día es otra de las 
quejas de quienes sufren las eternas 
obras en el tentro de Guadalajara.

Eliminación de plazas 
de aparcamiento 
y aumento del precio
Lejos de dinamizar la actividad comercial en 
el centro, las obras de remodelación en la 
Plaza de Dávalos y en la calle Miguel Fluiters 
vienen a dificultar, aún más, el tránsito de 
clientes por el centro de la ciudad. No en 
vano, la remodelación de la plaza situada en 
el entorno de la Biblioteca eliminará 71 de 
las 96 plazas de aparcamiento existentes. Si 
a esto añadimos las plazas de zona azul que 
se van a eliminar con la reforma de Miguel 
Fluiters, el resultado es que el casco histórico 
de la capital va a perder en el entorno de 
124 plazas de aparcamiento. Por contra, se 
incrementa el número de plazas de aparca
miento "caras", la conocida como zona verde. 
Se trata de una nueva fórmula de aparca
miento de pago instaurado en el entorno 
de la concatedral. Ideado para personas que 
tienen aparcado su coche durante todo el día 
-aquellos que trabajan en la zona-, no supo
ne una alternativa para quienes acuden al 
centro a los comerciol "Pagar dos euros por 
estar una hora es excesivo", manifiestan los 
comerciantes. Más caras aún son las plazas 
de aparcamiento del parking subterráneo de 
la Plaza Mayor. "Un día que no tuve más re- 

,  medio, metí el coche allí y por apenas cuatro 
horas me cobraron más de 7 euros't señala 
Andrés, vecino de la zona que también ha 
visto reducido el número de plazas de zona 
roja reservadas para residentes en este ba
rrio, donde continúan pagando lo mismo al 
Ayuntamiento por poder aparcar en los cada 
vez más escasos aparcamientos.

TE ESPERAMOS EN
C/ Virgen de la Antigua, 3

19001 Guadalajara

Tel. 949 22 42 01

C/Toledo, 14
19002 Guadalajara

Tel. 949 22 16 30

vision
siempre a la última

,

regalo de gafa completa 
monofocal de sol 

o graduada

El Seminario de Literatura 
Infantil y Juvenil se suma contra 
el pago en el Palacio del Infantado
Más de 370 firmas en la petición de change.org contra el 
pago de 3 euros por entrar en el emblemático monumento

Continúan apareciendo los pronuncia
mientos de grupos y ciudadanos que se 
oponen al pago de 3 euros por entrar en 
el Palacio del Infantado. Desde el pasado
11 de julio las puertas del monumento 
más emblemático de la provincia de 
Guadalajara se han cerrado para todos 
los vecinos de Guadalajara que tradi
cionalmente ambientaban sus imáge
nes más emotivas -bodas, bautizos, co
muniones...- en el Patio de los Leones. 
También los turistas tienen que pagar 
a partir de ahora la entrada por visitar 
esta joya arquitectónica, lo que supone 
un flaco favor para nuestra promoción 
como destino de interior.

Durante años, el Palacio del Infantado

ha acogido citas importantes para la ciu
dad como el Maratón de Cuentos. Preci
samente el organizador del evento, el Se
minario de Literatura Infantil y Juvenil de 
Guadalajara, ha manifestado en una carta 
su oposición al pago por entrar al Palacio. 
Este grupo de voluntarios que desde 
hace años promueven la cultura y la edu
cación en la ciudad "pide a la Consejería 
de Cultura que anule la medida de cobrar 
por entrar en un monumento que todos 
los guadalajareños sienten suyo, porque 
lo es. Y nadie debe estar obligado a pagar 
para entrar en la propia casa". En change, 
org se han recogido ya más de 370 firmas 
contra el pago, a instancia del presidente 
de los guías turísticos, Manuel Granados.
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Cuatro millones en propaganda y 
400.000 euros para ayuda a libros
Cospedal reduce el apoyo a las familias para la compra de material es
colar a la cifra más baja desde que existen estas subvenciones
Una de las primeras medidas que tomó el Gobierno de Cos
pedal fue eliminar el programa de gratuidad de libros de 
texto. Desde entonces la partida destinada a ayudar a las 
familias a comprar libros y materiales no ha parado de men-

"Los libros del pequeño, 135 euros, y los 
de la mayor, 165". Este es sólo el princi
pio de una larga lista de gastos que de
ben asumir las familias guadalajareñas 
este mes con el inicio de curso. Ana, con 
un hijo en 2o de Infantil y una hija en 
3o de Primaria, deberá adquirir ahora 
los materiales y la equipación escolar 
que sus niños precisan para el inicio del 
curso. El Gobierno de María Dolores de 
Cospedal ha reducido un 66 por ciento 
las ayudas para material escolar. Tras la 
eliminación del programa de gratui
dad de libros de texto que funcionaba 
en Castilla-La Mancha con los gobier
nos socialistas, el PP ha reducido pau
latinamente las ayudas a las familias, 
alcanzando este año la cifra más baja, 
apenas 400.000 euros a repartir entre 
los 218.000 alumnos que estudian en
señanzas obligatorias en la región.

A Guadalajara apenas llegarán 85.340 
euros. La mayor parte de esta canti
dad se repartirá entre las familias con 
alumnos en 10 y 2o de Primaria, que re
cibirán 60 euros. Menos suerte tendrán 
los padres de quienes cursan 3o y 5o de 
Primaria. Apenas una veintena en toda 
la provincia contarán con algún tipo de 
ayuda. Resumiendo, que la inversión 
del Gobierno del PP para ayudas a libros 
asciende a 2 euros por alumno.

guar. Este año apenas serán 400.000 euros los que se repar
tan entre los 218.000 alumnos de Castilla-La Mancha. La 
cifra más baja desde que hay ayudas, cantidad muy alejada 
de los 4,6 millones que la Junta ha gastado en publicidad.

El presupuesto de ayudas pasa de 1 .1 5 0 .0 0 0  euros 
el pasado curso a 4 0 0 .0 0 0  este ano

Sólo lOO alum nos de m ás de 8 años ten drán  ayuda 
p ara  libros

Pe las <b.<bOO becas que dará  la Ju n ta , <¿>.500 serán  
de <bO euros para  alum nos de 1° y Z° de Prim aria

Se repartirán  4 0 0 .0 0 0  euros en tre  
2 1 8 .0 0 0  alumnos

Sólo 6 de cada 1 0 .0 0 0  alum nos de 3 o de Prim aria 
a ESO recibirán ayuda

El 97 por ciento de los alumnos no tendrá ningún tipo de ayuda para libros de texto.

A pesar de que son pocos los que 
han logrado ayuda para comprar los 
libros, fueron muchos los que en Gua
dalajara, como en el resto de la región, 
solicitaron la subvención. "La resolu
ción por parte de la Junta se publicó 
demasiado tarde y el ritmo en la venta

Ai detalle ._.... ....

Ni rigor en los presupuestos ni 
austeridad: propaganda
Dos de los latiguillos que el 
Gobierno de Cospedal repite 
constantemente es que presu
puestan con rigor y que están 
adelgazando la administración 
autonómica. Ni una cosa ni la 
otra son ciertas.

Por un lado, Cospedal ha elimi
nado la Sindicatura de Cuentas, el 
organismo encargado de fiscalizar 
el uso del dinero público que hace 
el Gobierno regional. Y, por otro, se 
ha inventado la llamada Fundación 
para la Promoción de Castilla-La 
Mancha, dependiente de la Pre
sidencia de la Junta. Traducido al 
castellano: un nuevo organismo 
para la propaganda y el autobom
bo al servicio de Cospedal.

En los presupuestos regionales 
de 2013, aprobados en solitario

por el PP en las Cortes Reegiona- 
les, a dicha Fundación se le asig
naban en principio 0 euros. Pero 
en el primer trimestre del año 
Cospedal hizo una modificación 
del presupuesto para dedicar a 
sus objetivos propagandísticos 8 
millones de euros.

En los presupuestos de 2014 se 
repitió la operación: en principio, 
la partida para la Fundación era 
de 300.000 euros, pero antes de 
cumplirse el primer trimestre del 
año ya se había engordado la cifra 
hasta alcanzar los 4,6 millones de 
euros.

Es decir, en solo año y medio 
ya se han dedicado 12,6 millones 
de euros, que no figuraban en los 
presupuestos, a la propaganda y 
autobombo de Cospedal.

de libros se ha resentido durante todo 
el verano", aseguran desde la Federa
ción Regional de Libreros. Además, 
este año entra en vigor la LOMCE, la 
nueva ley educativa que instaura nue
vos libros de texto en 1o, 3o y 5o de Pri
maria, impidiendo así la reutilización 
de libros. La Confederación Estatal de 
Padres de Alumnos (CEAPA) ha mani
festado que se trata de un "desembol
so anti social" el que deberán afrontar 
este año muchas familias que aún si
guen viviendo las consecuencias de la 
crisis.

En Guadalajara, los padres tendrán 
que asumir además del gasto en li
bros, la eliminación de ayudas a co
medor y la falta de gratuidad en el 
transporte escolar, implantadas ya en 
cursos anteriores por el Gobierno de 
Cospedal.

Los 1.500 
profesores 
interinos no 
se incorporan 
hasta el día 8
Los 1.500 docentes interinos que 
contratará la Junta este año no 
se incorporará!"!, a las aulas hasta 
el próximo 8 de septiembre, una 
semana después que sus compa
ñeros funcionarios. Este hecho 
retrasa las planificaciones en los  ̂
centros y responde solo al criterio 
economizador de la Junta. Según 
el sindicato Anpe, de este modo 
"se está impidiendo la realización 
de funciones imprescindibles para 
un normal y buen funcionamiento 
de las clases, como son preparar 
programaciones, conocer el Pro
yecto Educativo de Centro o con- 
textualizar la futura docencia".

Según la Junta, se incorporarán 
1.000 profesores más este año, 
dato que han matizado desde 
CCOO. "Más de la mitad simple
mente cubren puestos de vacan
tes por jubilación así como otros 
muchos son contratos a tiempo 
parcial, concretamente un 31%, 
contando cada uno de estos con
tratos como una nueva contra- ' 
tación e 'hinchando' así la cifra 
del profesorado". En Enseñanzas 
Medias el nivel de precariedad se 
incrementa. Un total de 720 profe
sores de los que se incorporan lo 
harán a tiempo parcial, el 42,4 por 
ciento. Se recuperan los profesores 
de apoyo, pero sólo en Educación 
Infantil, con la contratación de 200 
profesores. Cuando el PP eliminó 
los apoyos, eran 600 los docentes 
que trabajaban en este departa
mento. El resto de ciclos educati
vos no recupera los profesores de 
apoyo para el nuevo curso:

En Guadalajara los recortes han 
llegado este año a la escuela-ho- 
gar que funcionaba desde hace 40 
años en la capital, donde residían 
una treintena de alumnos de las 
zonas rurales. La Junta echó el cie
rre el pasado mes de junio.
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"Fuimos las primeras víctimas de 
la política de represión del PP"
Piden cuatro años de cárcel para cuatro profesores y un ciudadano que protestaron 
en 2011 por el despido de 800 profesores y los recortes en la escuela pública

Nacho Monreal, Miguel Ángel Santos, Domingo Al
cázar, David Sanz y un ciudadano comprometido 
con las causas justas participaron en 2011 en una 
protesta ciudadana en el Teatro Buero Vallejo junto

a otras 500 personas. Ahora piden 4 años de cárcel 
para ellos y multas de 1.200 euros. El único delito 
que se les imputa: estar allí. Después de tres años in
mersos en la tensión de un proceso judicial infernal,

siguen pensando que no hicieron nada malo y que 
actuaron en conciencia. Se sienten apoyados por 
sus compañeros y por la ciudadanía y saben que el 
PP les utilizó para atemorizar a quienes protestan.

¿Ninguno de los cinco que estáis acusa- 
. dos hicisteis nada diferente al resto?

Efectivamente no hicimos nada dife
rente al resto. Fue una protesta pacífica. 
De hecho, en el proceso judicial no se nos 
acusa de haber cometido ningún hecho 
determinado, sólo de haber estado allí, de 
haber participado en la concentración. No 
se nos acusa de haber pegado a un poli
cía. Se dice que hubo policías lesionados, 
pero en ningún momento se dice que 
alguno de nosotros cometiera ninguna 
agresión. Hay un detalle importante, que 
allí también estaba la Policía Nacional, y en 
ningún momento nos acusó de agresio
nes. La Policía Local nos provocaba para 
que reaccionáramos 
violentamente. Algo 
que desde luego no 
sucedió.
¿Fuisteis agredidos 
v̂osotros por parte de 

los policías locales?
Hubo compañeras wmmmmmmmmtm 

que salieron de allí 
con marcas en los brazos de los forcejeos 
que realizaron contra nosotros el señor 
Establés y varios policías, pero en ese mo
mento nadie pensó en subir al Hospital 
para dar un parte de lesiones. Nosotros no 
dimos demasiada importancia a lo que su
cedió, ahora vemos que la tenía. Algunos 
estuvimos una semana tomando ibupro- 
feno por los dolores.

Nacho Monreal: Mi caso es particular. 
Cuando entré al teatro se abalanzó sobre 
mí una persona vestida de paisano y me 
agredió para que no entrara. En el mo
mento que el señor De las Heras salió y 
nos hizo la peineta, él me cogió aparte, se 
identificó como policía y me pidió [a do
cumentación. Le pedí el número de placa, 
me dijo que no me lo daba y cuando fui a 
sacar el móvil, me dijo que me lo rompía 

-y me daba un par de hostias. Yo la verdad 
es que en ese momento me achanté mu
cho, nunca me había encontrado en una 
situación así. Me lo dijo de una manera tan 
chulesca y barriobajera que me quedé im
presionado. Después en casa reflexioné y 
al día siguiente fui a interponer denuncia. 
Resultó ser Julio Establés, jefe de la Policía 
Local, pero de eso me enteré mucho des
pués. Cuando comenzaron a pedir dos 

~ años de prisión para nosotros, en julio de 
2012, fui a-ver qué había pasado con mi 
denuncia contra Julio Establés. Me enteré 

~de que el juez la había archivado sin notifi
cármelo. Les dije a las abogadas que que
ría reactivar esa denuncia y que añadieran 

-que ya sabía quién era aquel policía. En 
octubre de 2012 se fijó el juicio de faltas. 
Los abogados de Establés pidieron que 
ŝe unieran las dos causas. Algo que final

Solo se nos acusa de 
haber estado allí, de

haber participado en la 
concentración

mente ocurrió. Ahora el juez ha decidido 
archivar el juicio de mi denuncia contra 
Establés, porque dice que ha pasado mu
cho tiempo. Y de nuevo lo hemos recurri
do en la Audiencia Provincial. Resulta que 
ha pasado mucho tiempo para juzgar al 
señor Establés, pero para nosotros cinco 
no ha pasado mucho tiempo.

¿A quién le interesa magnificar toda 
esta polémica y poneos contra las cuer
das en el proceso judicial?

Es evidente que al Partido Popular, que 
quiere callar la voz de la gente y la protesta 
social. Aquello fue el inicio, porque des
pués hemos ido viendo lo que han hecho 
en distintas manifestaciones y distintas 

protestas sociales. 
El culmen es la Ley 
Mordaza que quieren 
aprobar, con la cual 
no vamos a poder ni 
salir a la puerta de la 
calle.

mmammmimmÊÊm Fue el primer re
corte serio de la era 

Cospedal. Llegó al poder en junio de 2011 
y éste fue el primer hachazo que pegó a 
la educación pública. A los pocos días del 
pregón, el alcalde hizo una declaración 
exigiendo que se identificara y se persi
guiera a los culpables. Lo que querían era 
parar la protesta social, manifestar qué les 
iba a pasar a los que protestaran. Querían 
criminalizar la protesta y atemorizar a la 
gente. Además, creemos que el alcalde de 
Guadalajara se tomó el asunto como algo

HISTORIA DE UNA SINRAZÓN

El concejal Juan Antonio de las Heras (PP) dirigió este polémico gesto a los concentrados.

"El 7 de septiembre de 2011, los profesores ya estaban nombrados, está
bamos todos trabajando en los centros en la preparación del nuevo curso 
y se aprueba una resolución por la que se aprueban una serie de medidas 
ilegales, porque no se apoyaban en ninguna orden, que suponían aumen
tar las horas de trabajo de los profesores, aumentar las ratios, acabar con 
los refuerzos de nuestros chicos, con muchos laboratorios, con muchas bi
bliotecas... Suponían el despido de 800 compañeros y el desplazamiento 
de miles de profesores interinos.Todo eso se conoció a las 11 de la mañana 
de ese día y provocó una gran indignación en las salas de profesores. Se 
improvisó una reunión a las 7 en la Plaza del Jardinillo, delante de la dele
gación de los Servicios Periféricos de Educación de la Junta, cita que fue co
rriendo por todos los centros. Allí nos reunimos un montón de profesores y 
también de padres comprometidos con la educación de sus hijos, alrededor 
de 500 personas. Hicimos una especie de asamblea y alguien propuso que 
fuéramos al Teatro Buero Vallejo a manifestar nuestro malestar porque allí 
estaban reunidas las autoridades. Votamos la propuesta y todo el mundo 
votó que sí. Nos fuimos para el Buero Vallejo. Allí había un grupo de policías 
y de bomberos que también estaban protestando por su situación, cuando 
ellos salieron, entramos nosotros. No ocurrió nada, pero a los pocos días nos 
empezaron a identificar. A cinco de los 500 que estábamos allí nos citaron 
acusados de atentado a la autoridad, desobediencia y agresiones. A través 
de la Asamblea Docente nos enteramos de que éramos cuatro profesores y 
una persona más los que habíamos sido citados a declarar y se inició todo 
el proceso judicial. En el proceso el fiscal no vio motivo de delito, pero tras 
unos cruces de escritos, ya que el juez si veía indicios, se decidió llevar el 
caso a la Audiencia Provincial. En noviembre de 2013, dos años después, 
la Audiencia Provincial señaló que sí encontraba indicios de delito. A partir 
de ahí se inició el proceso penal en el juzgado de instrucción. La acusación 
particular, adelantándose al fiscal que todavía no se ha pronunciado, nos 
pide cuatros años de prisión; dos por desorden público y dos por atentado 
continuado a la autoridad. También multas de 1.200 euros".

personal, como si le hubiésemos estropea
do su pregón particular.

Y se da la circunstancia de que años atrás 
fue el Partido Popular quien colaboró a in
terrumpir un pregón cuando gobernaba 
el Partido Socialista. El PP tiene dos varas 
de medir, yo sí puedo interrumpir tu pre
gón, pero a mí no me lo podéis hacer.

¿Lo han conseguido?
En parte sí, pero es tan fuerte el malestar 

generado por los recortes que el runrún de 
fondo no lo pueden acallar. Ese curso fue 
un curso complicado, hubo cinco huelgas 
educativas. La primera tuvo un seguimien
to masivo, pero sí que es verdad que en el 
sector educativo el movimiento protesta 
se ha ido diluyendo y acallando, pero el 
malestar que hay en las salas de profesores 
no lo logran acallar.

¿Pensáis que podéis ir a la cárcel?
Algunos seguimos confiando en la justi

cia. Somos así de ingenuos. Es tan increíble 
que no lo podemos creer. ¿Cómo, por esta 
tontería, nos vamos a ver en la cárcel? Si 
una multa ya sería algo excesivo. Entende
ríamos que si hubiéramos robado cuatro
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Sancionado por 
informar a las 
familias

ÁNGEL RENIEBLAS

Lleva 36 años formando a sus alum
nos y enseñándoles a pensar. Para 
él lo importante es que los chavales 
obtengan en el aula experiencias 
gratas y edificantes. Es un profesional 

,de la educación, con una profunda 
formación docente inspirada en los 
grandes pedagogos como Piaget. Es 
Angel Renieblas, un profesor de uno 
de los centros públicos de Cabani- 
llas. La Delegación de Educación le 
sancionó con un mes de suspensión 
de empleo y sueldo por informar a 
las familias de sus alumnos de que al 
día siguiente ejercería su derecho a 
la huelga, en un acto de responsabi
lidad avalado por la jefa de estudios 
del centro y el inspector de zona. Fue 
durante el curso 2011 -2012 y desde 
entonces manifiesta haberlo pasado 
mal en lo que considera una perse
cución política -es el coordina'dorde 
IU en Cabanillas-. Con su sanciónala 
Consejería de Educación le ponía de 
ejemplo para todos sus compañeros, 
en un claro intento por acallar la 
protesta en las aulas. En este calvario 
que ha supuesto poner en entredicho 
su trayectoria profesional de más 
de tres décadas, ha contado con el 
apoyo de su familia, compañeros, su 
partido, el sindicato y los padres que 
conocen de su buen hacer docente. A 
pesar de todo lo transcurrido, asegura 
que piensa que hizo lo correcto y 
cuando apenas le quedan dos años 
para la jubilación manifiesta que 
seguirá defendiendo una escuela 
pública que sea laica, democrática, 
igualitaria, plural y emancipadora. A 
pesar de que la sentencia de los Tribu
nales no ha sido favorable, continúa 
con fuerzas para seguir luchando 
por una "escuela liberadora". Desde 
el sindicato al que pertenece, STE, 
intentarán defender su acción ante 
el último recurso que les queda, el 
Tribunal Constitucional. “ Hago mi tra
bajo cada día lo mejor que sé", afirma 
este MAESTRO. Con mayúsculas.

Nacho Monreal y Miguel Ángel Santos, a las puertas del teatro auditorio Buero Vallejo, tres años después de la protesta pacífica.

"Cospedaly Román experimentaron con
nosotros lo que después el PP ha extendido por 
todo el país para acallar a los que protestan"

millones y nos los hubiéramos llevado a 
Suiza, sí podríamos ir a la cárcel, pero no 
por ir a protestar porque despiden a unos 
compañeros. Pero sí es verdad que la si
tuación de este país es extraña.

¿Os habéis sentido apoyados?
Mucho. La Junta de Personal Docente, 

que es como el Comité de Empresa de los 
profesores, realizó una declaración apoya
da por unanimidad por todos los sindica
tos, de apoyo a toda nuestra causa. Nos 
han dado su apoyo todos los partidos polí
ticos, excepto el PP.También los sindicatos, 
sobre todo el Sindicato deTrabajadores de 
la Enseñanza (STE), al que pertenecemos 
tres de nosotros. Y la Intersindical de Casti
lla-La Mancha. Hemos presentado mocio
nes de apoyo en los ayuntamientos. En el 
caso de Alovera, los concejales del Partido 
Popular se abstuvieron.También nos apo
ya la Plataforma Anti represiva, la Platafor
ma Antidesahucios, el movimiento 15-M. 
En general, la mayoría de los claustros, so
bre todo los más numerosos, están sensi
bilizados con nuestro problema. Estamos 
muy agradecidos también a los compañe
ros de la Asamblea Docente. Han recogido 
dinero para costear nuestra defensa y han 
estado siempre con nosotros.

¿Cómo ha sido el día a día con vues
tros compañeros desde entonces?

Todos alucinan con la situación. Hasta la 
gente más conservadora piensa que esto 
no puede ser así. Se preguntan cómo pue
de pasar algo así y en qué país estamos 
viviendo. Nos sentimos muy apoyados.Te- 
ned en cuenta que ese día había cerca de 
500 profesores de todos los centros esco
lares. Saben que estamos acusados noso

tros, pero que podían haber sido cualquie
ra de ellos. Saben que fue algo aleatorio y 
que en ningún momento hubo violencia 
por nuestra parte. Además, es que todo el 
mundo sabe que no somos delincuentes, 
llevamos muchos años en la enseñanza y 
en la vida y nunca habíamos pasado por 
un juzgado.

¿En algún momento os habéis arre
pentido de estar allí aquel día o creéis 
que hicisteis lo quédebíais?

De lo único que nos arrepentimos es 
de no haber subido aquel día con alguna 
compañera al Hospital para poder denun
ciar los cardenales que le habían hecho 
los policías. Estamos convencidos de ha
ber hecho lo que en conciencia creíamos 
que debíamos hacer por la defensa de la 
escuela pública y de los compañeros que 
habían sido despedidos. Lo hicimos y nun
ca nos esperamos una respuesta tan agre
siva. Nunca imaginamos que después de 
aquella protesta vendría todo esto. Pero 
aún sabiendo ahora todo lo que ha pa
sado, volveríamos a protestar. Lo que no 
podemos es callarnos por miedo, que es 
lo que quieren, que nos callemos.

¿Desde entonces cuáles son las mayo
res agresiones que ha sufrido la educa
ción pública por parte del Gobierno de 
Cospedal?

Han continuado despidiendo interinos. 
Tenemos entre 5.000 y 6.000 profesores 
menos en toda la región. Hemos pasado 
de estar trabajando unos 34.000 a 28.000. 
De esos 28.000, ahora hay muchos que 
están contratados a media jornada. Los 
recortes se han cebado, por ejemplo, con 
la escuela rural. Han cerrado muchas au
las. También con la Formación Profesional, 
muchos chavales no saben dónde ubi
carse porque no encuentran plaza. Están 
introduciendo medidas en la escuela pú
blica que la dejan en situación de inferio
ridad con respecto a la enseñanza concer
tada, que es la que ellos quieren potenciar.

¿Cómo afrontáis ahora la parte que 
falta del proceso judicial?

Seguiremos respondiendo a nuestros 
hijos cuando preguntan: ¿papá, tú qué 
has hecho?, ¿has pegado a los policías?, 
¿has hecho algo malo? Yo les seguiré repi
tiendo que lo único que hice fue protestar 
porque habían despedido a compañeros 
y para defender la educación pública que 
reciben ellos. Queremos que se nos siga 
oyendo y que la gente no tenga miedo a 
seguir protestando. Lo nuestro es un as
pecto, pero hay muchos ciudadanos que 
están sufriendo la política neoliberal del 
PP. Tenemos conciencia social y nuestra 
única arma es la protesta.

o
Q
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La Mancomunidad del Sorbe ha cobrado 
1,8 millones por un servicio que no presta
El presidente de la Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe (MAS), Jaime Carnicero, ha cobrado a los 
ayuntamientos que forman parte de esta en
tidad más de 1,8 millones de euros desde julio

del año pasado en concepto de amortización y 
explotación de la tubería de conexión con el em
balse de Alcorlo, pese a que esta infraestructura 
aún no ha entrado en funcionamiento. De hecho,

ni siquiera dispone del permiso necesario para la 
toma de agua. Varios municipios han anunciado 
acciones legales contra Carnicero por unos co
bros que consideran indebidos.

AL DETALLE ....... ;...

¿Mancomunidad, 
o el "cortijo" de 
Carnicero?

Los alcaldes de Marchamalo, Rafael 
Esteban, y de Yunquera de Henares, 
José Luis González, han lamentado 
que el presidente de la MAS conside
re esta entidad como "un cortijo" par
ticular, utilizando el dinero público a 
su antojo y para unos fines completa
mente distintos a los que son propios. 
El último episodio ha sido el buzoneo 
en estas dos localidades de sendos 
folletos encargados por Carnicero, en 
los que se vierten falsedades sobre 
la gestión de ambos ayuntamientos. 
Por ello, ambos alcaldes se plantean 
emprender acciones judiciales por un 
presunto uso irregular de los fondos 
de la Mancomunidad con fines parti
distas. Según ha acreditado Esteban 
mediante un certificado, no es cierto 
que su ayuntamiento tenga deuda 
alguna con la MAS. Por su parte, 
González ha explicado que no se han 
tenido en cuenta las necesidades de 
su municipio.

9 AIRE ACONDICIONADO 
e  ENERGÍAS RENOVABLES

(Solar - Pallet...)

?  FONTANERÍA Y CALEFACCIÓN 
® TODO EN BAÑOS

(Sanitarios - M am paras - Muebles...)

® TODO EN PISCINAS Y RIEGOS 
POR ASPERSIÓN

En Azuqueca de Henares
Avda. de Guadalajara, 8

©  949 26 12 42  
www.sudisa.es

En julio del año pasado, Carnicero su
bió el precio del agua un 35% a los 
ayuntamientos mancomunados, justi
ficando este fuerte incremento por los 
costes de amortización y explotación 
de la tubería que conecta las instala
ciones de la MAS con el embalse de Al
corlo para garantizar el abastecimien- 

~to en épocas de sequía. Sin embargo, 
cuando ya ha pasado más de un año 
desde entonces, y más de cuatro des
de que se terminaron las obras, esta 
infraestructura aún no ha entrado en 
funcionamiento. De hecho, ni siquiera 
ha logrado aún la concesión de agua 
que debe aprobar la Confederación 
Hidrográfica del Tajo para derivar cau
dales desde el embalse en caso de ne
cesidad.

Pese a ello, Carnicero está cobrando 
a los ayuntamientos por un servicio 
que no reciben, y los 350.000 habitan
tes abastecidos por la MAS han pagado 
ya más de 1,8 millones de euros -a ra
zón de 130.000 euros al mes- cantidad 
que superará los 2,3 millones a finales 
de año. Varios municipios mancomu- 

. nados, como Marchamalo o Yunquera 
de Henares, han anunciado acciones 
legales para recuperar el dinero que les 
corresponde por. considerar que está 
siendo utilizado de manera fraudulen
ta. También Azuqueca de Henares ha 
recurrido los cobros.

De hecho, el presidente de la MAS 
ha decidido ahora destinar parte de 
esa cantidad -500.000 euros- a una 
supuesta convocatoria para sufragar 
obras hidráulicas, aunque en realidad

Sede de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe.

se trata de un dinero que han paga
do los propios ayuntamientos por una 
prestación que siguen sin recibir. Car
nicero evitó aclarar la procedencia de 
la financiación cuando anunció la con
vocatoria el pasado mes de julio du
rante una comparecencia para hacer 
balance de sus tres años de mandato.

Pérdidas miilonarias 
En todo caso, tan solo podrían recupe
rar de este modo una mínima parte. 
Así, los vecinos de Alcalá de Henares 
(el municipio más poblado de la MAS)

han aportado desde julio del año pa
sado más de 750.000 euros por el uso 
de tubería que está inutilizada, mien
tras que el máximo que podrían obte
ner para obras serían 132.000 euros. 
En el caso de Guadalajara, la pérdida 
para las arcas municipales sería de casi 
300.000 euros, y de más de 100.000 
euros para Azuqueca de Henares. En
tre los 13 municipios mancomunados, 
la suma asciende a más de 1,3 millones 
de euros, cuyo destino último no ha 
sido aclarado por el máximo responsa
ble de la Mancomunidad.
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El CDM Valdeluz acoge la primera 
feria de divulgación astronómica
Organizada por el Ayuntamiento de Yebes en más de 2.000 metros 
cuadrados, Expoastronómica se celebrará el 13 y 14 de septiembre

CMT adelanta - 
a Telemadrid 
como la 
televisión con 
más denuncias
UGT denuncia el veto 
a los redactores y el 
despilfarro del dinero 
público desplazando 
"becarios" de Madrid

No solo por la falta de sentido 
deontológico y periodístico, sino 

por complicar la labor de los repre
sentantes sindicales, ningunear e 
incluso abusar de los trabajado
res y las continuas reincidencias, 
Castilla-La Mancha Televisión se ha 

convertido en el ente autonómico , 
que más sanciones y denuncias 
acumula, por delante de Telema- 
drid, que siempre había liderado 

este ranking. El mes pasado la Ins
pección de Trabajo multó a su di

rector Nacho Villa con 6.250 euros 
por una falta grave, la sexta por la 
que es condenado desde que fue 
nombrado director de la cadena.

Incluso con los votos a favor del PP,  ̂

el propio Senado le ha recriminado 

su actitud. Fue el primer medio de 

comunicación en la historia de la 
democracia en ser amonestado por 
la Cámara Alta. Seis ayuntamientos 
han demandado a CMT, entre ellos, 
el de Azuqueca de Henares.

Despilfarro
La sección sindical de UGT en el 
Comité de Empresa de Radio Te
levisión CastillarLa Mancha ha de
nunciado también cómo se mal
gasta el dinero de los ciudadanos 
en Castilla-La Mancha Televisión. 
Según un comunicado emitido, 
este fin de semana se ha vetado al 
periodista que estaba de guardia  ̂
en Guadalajara, que no ha sido en
viado a cubrir eventos como la fies
ta ganchera en Poveda. Para cubrir 
estas informaciones se ha gastado 
dinero en gasolina, dietas de ma- ’ 
nutención y alojamiento para un 
becario que se ha traído de Madrid 

para realizar este trabajo de forma 

expresa. Se trata, según la Sección 
Sindical de UGT en RTVCM, de "una °  
muestra más de la utilización re
pugnante de medios y de dinero 

público que hace la dirección de la 
Televisión pública".

Expoastronómica 2014 se celebrará el próximo fin de semana en el CDM Valdeluz.

Tres planetarios, más de dos mil 
metros cuadrados de superficie útil 
y una quincena de expositores. Es 
Expoastronómica 2014, la primera 
feria temática sobre astronomía 
divulgativa que se celebra en Espa
ña. Bajo la organización del Ayun
tamiento de Yebes, el recinto ferial 
estará ublicado en el Centro’ De
portivo Municipal 'Valdeluz'y abri- 
ra sus puertas al público los días 13 

y 14 de septiembre.
Expoastronómica 2014 mostrará 

los últimos avances tecnológicos 

del mercado, así como las nove

dades en óptica y aparataje de la 
mano de empresas especializadas 
del sector. Pero no solo estarán 

representadas las firmas privadas 

más importantes, sino que las ins
tituciones y entidades públicas po
drán dar a conocer sus actividades 
divulgativas."Es un escaparate idó
neo para que los municipios como 

el nuestro que han apostado por el 
llamado turismo científico puedan 

promocionar sus recursos", opina 

Joaquín Ormazábal.
El Ayuntamiento de Yebes quiere 

convertir esta feria en una convo

catoria permanente en el calen
dario ferial del nuestro país, de tal 
forma que llegue a ser "un evento 
capaz de aglutinar una de las prin
cipales políticas generadoras de re

cursos de nuestro municipio"opina 
el alcalde.

Paralelamente a la actividad ferial 
propiamente dicha, se celebrará un 

amplio programa de actividades

para todos los públicos. Desde con
ferencias técnicas y eventos ál aire 

libre, como observaciones astronó
micas o exhibiciones de cohetes de 

agua, hasta seminarios y talleres re
lacionados con la manipulación de 

telescopios o la interpretación de 

cielos estrellados. Yebes tiene una 

de las tres Aulas de Astronomía que 
hay en España.

El Consorcio Energético 
implanta la nueva luz 
LED en Marchamalo
Los cabezales LED, que ofrecen un ahorro del 30% 
en la factura, fabricados en el propio municipio

El Consorcio Energético de la Cam
piña ha iniciado ya los trabajos de 
implantación de las nuevas lumi
narias LED en Marchamalo, Uceda 

y Fontanar. Los trabajos en Quer y 
Torrejón del Rey están casi conclui
dos y continuán en marcha los de 

Azuqueca y Yunquera.
En Marchamalo, el ahorro que se 

conseguirá va a posibilitar que se 

reactiven 220 puntos de luz que 
estaban desconectados para redu
cir el gasto en la factura de la luz. 

Esto supone un incremento del 
10% de los puntos de luz en fun

cionamiento. A pesar de ello se lo
grará un ahorro de más de un 30% 
en la factura de la luz eléctrica del 
Ayuntamiento de Marchamalo.

Hay que tener en cuenta que esta 
nueva tecnología supone además 
de menos consumo, una mayor clari
dad y seguridad en la iluminación de 

las vías públicas. Además, la mayoría 

de las luminarias que se instalarán 
en Marchamalo están fabricadas en %
el propio municipio, concretamente 

en la planta que Socelec tiene en el 
Polígono Industrial del Henares.

Dentro de las actuaciones que

Las lámparas LED ya funcionan en numero
sos puntos con apreciable mejoría.

llevan a cabo los técnicos de Eleo
nor figura la inspección semanal 
de las zonas renovadas, además de 

implantar herramientas de Teleges
tión y un sistema de telecontrol que 

proporciona un diagnóstico eficaz 
y rápido del alumbrado.
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Castilla-La Mancha es la 
región con la mayor tasa 
de emigración laboral
En el primer trimestre del año, 16.443 personas 
hicieron las maletas en busca de trabajo

Por delante de Castilla y León (-7,469) y Aragón (-6.569), nuestra región lide
ra el ránking de Comunidades Autónomas donde más trabajadores tuvieron 
que emigrar por motivos laborales. Este lamentable dato aparece en el últi
mo informe de Randstad España sobre emigración laboral y contradice las 
cifras de reducción de empleo de las que alardea el Gobierno de Cospedal.

La empresa ha analizado los da
tos de migración interprovincial 
recogidos en el Servicio Público de 

Empleo Estatal correspondientes al 
primer trimestre del año. El objetivo 

del estudio es conocer la movilidad 

de los trabajadores y su relación 
con el acceso al mercado laboral, 
al margen del contrato que firmen, 
puesto que en el análisis se incluyen 
todos los modelos de contratación.

Los agentes sociales y la oposi
ción coinciden en que este dato 

demoledor pone de manifiesto la 
realidad social y laboral de nuestra 
región, que está alejada del paisaje 
"idílico y de prosperidad" que pre
tende pintar el Gobierno de Ma Do
lores de Cospedal.

Una de las voces más críticas es 
la de Emiliano García-Page, para el

que lejos de la propaganda oficial 
del Ejecutivo regional, este dato 
revela lo que en verdad está suce
diendo en Castilla-La Mancha; "So
mos la región de la que más gente 

se está yendo a buscar empleo fue
ra, sobre todo, jóvenes", denuncia 

el líder de los so
cialistas castella- 
no-manchegos. La 
región casi duplica 
en emigración in
terior a la que nos 
sigue en este "tris- mmmmmmmmmm 
te ránking".

En el primer trimestre de este 
año, un total de 16.443 trabajado
res de Castilla-La Mancha hicieron 
las maletas en busca de oportuni
dades laborales lejos de aquí. "Es 
un dato demoledor y lo dramático

La falta de oportunidades laborales obliga a los castellano-manchegos a buscar lejos el trabajo.

El primer trimestre de 
2014 ha registrado la tasa 
de movilidad más elevada 

de España desde 2010

es que digan que está bajando el 
paro cuando la realidad es que lo 

que baja es la población en edad 

de trabajar", dice García-Page, alcal
de de Toledo, que 

precisamente es 
una de las provin
cias más emisoras, 
que en ese perio
do registró una 

muiiiiu i i i i i i i i i im iiiih íii diferencia demo- 

gráficca negativa 
superior a las 5.000 personas, que 
emigraron a otras provincias espa
ñolas para acceder a un trabajo.

Dos de los factores que tienen 
relación directa con la movilidad 
de los trabajadores son la edad y el

sexo. La tassa de movilidad es su
perior en hombres (14,8%) que en 
mujeres (9'4%), y las edades don
de la movilidad es más elevada se 

sitúan entre los 25 y 34 años, con 

un 14'1%, y entre los 35 y 44 años, 
con un 12'8%. Por último, el estudio 

Randstad revela que el 57% de los 
contratos que implican movilidad 
pertenece, al sector servicios, un 

27% a la agricultura, el 9% a la cons
trucción y el 7% a la industria.

En el primer trimestre de 2014, 
España registró la. tasa de movili
dad más elevada desde 2010, pues 
un 12'8% de los contratos que se 
formalizaron implicó algún tipo de 

movilidad interprovincial.

La campaña contra incendios 
con menos efectivos y más 
siniestros de los últimos años
Con una plantilla de apenas 470 profesionales, Castilla-La 
Mancha es la región con menos agentes por hectárea

En esta campaña contra incendios, 
que está siendo una de las más ne
gras de los últimos años, el disposi
tivo INFOCAM ha pasado de 3.000 
efectivos en 2011 a tan solo 1.800, lo 
que ha supuesto que unidades que 
antes estaban formadas por 11 per
sonas, ahora apenas dispongan de 
tres o cuatro integrantes. En muchas 
zonas de la región han desaparecido 
incluso las patrullas de pronto ataque 
contra el fuego, que son fundamen
tales para atajar y controlar los incen
dios en un primer momento y evitar 
su propagación.

"Los recortes en materia de perso
nal, a los que hay que sumar la drás
tica reducción de medios materiales 
terrestres y aéreos, hacen imposible 
que, pese a la dedicación y profe- 
sionalidad de los trabajadores, en

Castilla-La Mancha pueda actuarse 
con prontitud y efectividad ante un 
conato de incendio". Las estadísticas 
avalan la denuncia de Luis Santiago 
Tierraseca, diputado del PSOE por 
Guadalajara. Una unidad helitrans- 
portada eliminada, así como las Bri
gadas de Investigación de Incendios 
Forestales, reducción del presupues
to de 118 millones de euros en 2010 
a 61,8 millones en 2014, desaparición 
de medios aéreos y supresión de pa
trullas de vigilancia y retenes.

En la provincia de Guadalajara el 
Gobierno de Ma Dolores de Cospedal 
ha prescindido de un helicóptero Bl- 
FOR, dos avionetas con base en Villa
res de Jadraque y su correspondiente 
cuadrilla, los retenes de Almadrones 
y Villanueva de Alcorán, 14 torres de 
vigilancia y 5 patrullas de vigilancia.

El Gobierno de Cospedal 
concede una ayuda de 0 euros 
a un niño gran dependiente
El niño está diagnosticado como autista, no puede comer 
ni vestirse solo y necesita vigilancia las 24 horas del día

La Plataforma en Defensa de la Ley 
de Dependencia en Castilla-La Man
cha ha denunciado el "enésimo caso 
de escarnio con un niño gran depen
diente por parte del Gobierno de Cos
pedal". Según informó la Plataforma 
en un comunicado, "el niño de 7 años 
de edad diagnosticado con Trastorno 
del Espectro Autista (TEA) y valorado 
por el propio Gobierno de Cospedal 
como gran dependiente ha tenido el 
privilegio de recibir una Prestación 
Vinculada al Servicio de cero euros, 
solicitándole la Junta además docu
mentación para justificar ese gasto de 
cero euros", según el documento de la 
Consejería de Sanidad hecho público 
por la Plataforma.

Además señalan que "el niño no 
puede comer solo y hay que vigilar
le atentamente durante las comidas

porque tiene las amígdalas más grue
sas y puede atragantarse e incluso 
ahogarse. No sabe vestirse, ni ir al 
baño", y continúan explicando que 
"necesita una vigilancia constante las 
24 horas al día porque no tiene con
ciencia alguna del peligro y de la si
tuación y realidad que vive por lo que 
no se le puede dejar solo en ningún 
momento".

La Plataforma de la Dependencia 
asegura que "para más escarnio, este 
niño venía de Extremadura con una 
Prestación Económica para Cuidados 
en el Entorno Familiar al considerar 
que al estar la madre en el paro era la 
más indicada para dedicarse a su cui
dado". A diferencia de lo ocurrido en 
la Comunidad extremeña, la Conseje
ría de José Ignacio Echániz ha decidi
do no concederle ayuda alguna.
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S DATOS DE LISTAS DE ESPERA DE CASTILLA-LA

r  VALORES DE LA CONSULTA REALIZADA -

{ Canteo Hospitalario: H.U. ü £  G U A P A A JffiÁ ] 

Especialidad: RADIOLOGÍA 

Tipo de lista: (JET

I Arroda consulta: 2014

a do consulta: JUNIO)

RESULTADO DE LA CONSULTA REALIZADA -

Técnica; Radiología digestiva. Numero de pacientes en iísia:30.

Técnica; Radiología simple. Numero de pacientes en lista: S11.

Técníac: Mamograíía. Numero de pacientes en lis la: 2.

Técnica; Radiología genitourinaria. Numero de patóenl*5 en lista; 20. 

Técnico: TC * Tomogtofío computerizada. Numero de pacíanles en lista: : 

|  Técnica: RM • Resonancia magnética. Numero do pódenles en lista; 7 . 1 

Técnica: Ecografía. Numero de pacientes en lista: 437.

A la izquierda, dta de resonanda para febrero de 2015. A la derecha, el SESCAM informa de que solo hay siete pacientes en espera en Guadalajara.

Siete meses de espera 
para siete resonancias
El hospital de Guadalajara da citas para el próximo año, aunque solo 
reconoce tener siete pacientes en lista de espera para esta prueba
O bien el hospital de Guadalajara hace tan solo una reso
nancia magnética cada mes, o bien la información sobre 
listas de espera que ofrece el Gobierno regional no se 
ajusta a la realidad. De otro modo, resulta difícil de ex

plicar que las citas se demoren hasta el mes de febrero 
de 2015, cuando solo hay siete pacientes en espera para 
esta prueba diagnóstica, según indica la página web del 
Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM).

El hospital de Guadalajara ha citado 
para el 6 de febrero de 2015 una re
sonancia magnética solicitada como 
"preferente" el pasado 21 de julio des
de el Servicio de Traumatología (ima
gen superior izquierda). Es decir, una 
demora de siete meses, cuando los 
datos oficiales que ofrece el SESCAM 
en su página web indican que tan solo 
había siete personas en lista de espera 
para esta prueba diagnóstica a finales 
del mes de junio (imagen superior de
recha).

Esta clara contradicción, que ha sido 
puesta de manifiesto desde el PSOE de 
Guadalajara,"significa que en Guadala
jara se hace una sola resonancia al mes, 
o bien la conclusión más evidente: que 
el SESCAM nos está engañando con 
unos datos de listas de espera que no 
responden a la realidad". Los responsa

bles del centro sanitario no han dado 
ninguna explicación ante lo que pare
ce un evidente maquillaje de la infor
mación mostrada públicamente.

Lo cierto es que incluso los propios 
datos reconocidos por el SESCAM so
bre el hospital de Guadalajara dibujan 
un panorama poco alentador. Así, el 
número total de pacientes en espera 
de una prueba diagnóstica ha aumen
tado un 105% durante el primer se
mestre del año, pasando de 957 en el 
mes de enero a 1.966 al cierre de junio. 
En algunos casos concretos, el incre
mento ha sido de más del 900% -de 
33 a 337 personas pendientes de una 
endoscopia digestiva-, mientras que 
en' otras técnicas más comunes, como 
las radiografías, la cifra se ha duplicado.

También ha crecido el número de 
pacientes en espera de una interven

ción quirúrgica: de 3.143 en enero a 
3.349 en junio. En este caso, el aumen
to se ha producido sobre todo a partir 
de mayo, cuando se ha acentuado el 
cierre de camas en el centro sanitario, 
que ha llegado ser de más de 50% du
rante el periodo estival. Al tiempo, la 
actividad quirúrgica se ha reducido 
prácticamente a la mitad desde julio 
a septiembre, y en agosto han estado 
cerrados dos de cada tres quirófanos.

Las consecuencias ya se dejan sentir 
entre los ciudadanos. La sanidad pú
blica de Castilla-La Mancha es hoy la 
tercera peor valorada de España -solo 
por detrás de Canarias y Baleares-, se
gún el último barómetro sanitario del 
Centro de Investigaciones Sociológi
cas (CIS), mientras que había llegado 
a ser la tercera mejor valorada, tras el 
País Vasco y Navarra.

Madrid: una 
frontera 
sanitaria 
insalvable
La suspensión del acuerdo de 
atención sanitaria con la Comuni
dad de Madrid, decretada por Ma
ría Dolores de Cospedal tras llegar 
al Gobierno de Castilla-La Man
cha, provoca situaciones como la 
que se ha vivido este verano en la 
localidad de Uceda. Una mujer de 
44 años falleció el pasado 27 de 
junio como consecuencia de un 
infarto de miocardio en el cen
tro de salud, sin que los servicios 
sanitarios movilizados pudieran 
hacer nada para salvarle la vida, 
pese a que hasta allí se desplaza
ron una ambulancia y un helicóp
tero medicalizado. -  

Sin embargo, según ha denun
ciado el alcalde de Uceda, Javier 
Alonso, el helicóptero tardó cer
ca de 40 minutos en llegar desde 
Cuenca, pese a que había uno a 
menos de 10 minutos en la veci
na localidad de Lozoyuela, en la 
Comunidad de Madrid. "tn una 
emergencia, creo que es funda
mental que se tenga en cuenta 
la proximidad de los pequeños 
municipios a los centros de salud, 
hospitales y unidades como heli
cópteros y ambulancias, sin dis
tinguir la comunidad autónoma a 
la que pertenecen", ha asegurado 
Alonso en una carta enviada a los 
medios de comunicación en la 
que explicaba los hechos.

E! acuerdo se aleja 
Según el alcalde, "no es la prime
ra vez que ocurre algo similar, y 
nuestra pretensión principal es ~v 
conseguir un convenio con la 
Comunidad de Madrid". Estos de
seos chocan con la realidad de un 
acuerdo que parece cada vez más 
lejano. El consejero de Sanidad 
madrileño ha asegurado que es 
preciso establecer una compen
sación económica, mientras que 
el máximo responsable sanitario »  
de Castilla-La Mancha, José Igna
cio Echániz, ha reconocido que 
"no hay dinero" para esto.

•  QUIERES ANUNCIARTE •>
CCON NOSOTROS*
Tirada de 65.000 ejemplares
la mayor difusión del Corredor del Henares
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GENTE EXCELENTE

Plataforma en defensa de la Sierra Norte, 
contra el abandono de la vida en los pueblos
Quieren que la Sierra que les 
vio nacer tenga opciones de 
futuro y, por eso, reclaman 
un transporte de calidad, 
atención médica para los que 
aún residen en los pueblos y 
ayudas a quienes luchan por 
sus negocios en este reducto 
natural de la provincia. La 
Plataforma en defensa de 
la Sierra Norte quiere que 
la Romería del Alto Rey de 
este fin de semana sirva para 
reivindicar lo que consideran 
un derecho: tener las mismas 
oportunidades que los que *' 
viven en las zonas urbanas.

> 45 días ha estado activo el 
incendio de Bustares

La Plataforma quiere llamar la 
atención sobre los incendios que 
este verano han asolado la Sierra. 
Insisten en que la falta de medios 
durante las primeras horas -los 
retenes han sido reducidos a la 
mínima expresión- fue deter
minante para que el fuego se 
descontrolara. Hasta esta misma 
semana, 45 días después, no se 
ha dado por extinguido el incen
dio de Bustares. Reclaman que 
algo así no vuelva a ocurrir.

ROMERIA DEL ALTO REY
EL PRÓXIM OS DE SEPTIEMBRE QUEREMOS QUE SEA, ADEMÁS 

DE FESTIVO ¥  RELIGIOSO, UN DÍA

R E 1 V IN D IC A T IV O
EL ABANDONO AL QUE ESTÁ SIENDO SOMETIDA TODA 'LA  
4 =  i NO DEBE QUEDAR INDIFERENTE A TODOS LOS
SERRANOS Y A  LAS OENTES QUE AMAN ESTAS TIERRAS.

POR ESO. Y  DENTRO DEL RESPETO QUE NOS MERECE ESTE OÍA, 
DEBEMOS MOSTRAR NUESTRA QUEJA CON LA  POCA O NU LA 
ATENCION QUE NOS PRESTAN LAS ADM INISTRACIONES
PÚBLICAS:

C IERRE DE ESCUELAS. TRANSPORTE DEFICIENTE, FALTA DE 
AYUDAS A GANADEROS (ATAQUES DEL LOBO}, FALTA DE 
PROYECTOS PARA FIJAR POBLACIÓN, INTENTO DE C IERRE DE 
URGENCIAS MÉDICAS, ETC. Y POR SI TODO ESTO FUERA POCO 
HEMOS VISTO COMO SE HA QUEMADO LA  SIERRA SIN QUE SE 
TOMARAN LAS MEDIDAS NECESARIAS PARA EVITARLO, 
AUNQUE ESTAS FUERON RECLAMADAS UNA Y OTRA VEZ-

DESDE LA PLATAFORMA SIERRA MORTE. DE GUADALAJARA , 
HACEMOS UN LLAM AM IENTO PARA QUE DEMOSTREMOS 
NUESTRA DISCONFORMIDAD AL TRATO QUE ESTAMOS 
RECIBIENDO, PARA LO CUAL PEDIMOS QUE ESE DÍA, TODOS 
AQUELLOS QUE TENGAN LA C A M IS E T A '"C O N  l'A HOJA DE 
ROBLE", LA LLEVES PUESTA COM O MUESTRA DE QUEJA A.«T€ 
LA «TUACJÔM GE A8ANOOK0  DE ' SIUES?RA SIERRA'.

> Las grandes batallas

La Plataforma en defensa 
de la Sierra Norte ha sido 
especialmente reivindicativa 
en los temas más sensibles 
para la vida en los pueblos. 
Durante las protestas contra 
el cierre de las urgencias noc
turnas fueron muy activos. 
Para la Plataforma, cerrar

estos recursos sanitarios 
suponía la muerte definitiva 
para los pequeños munici
pios de la zona.

> Plan de futuro

Reclaman inversiones que 
generen riqueza en la zona 
y que luchen contra el ince
sante abandono.

*
LO MEJOR DEL GUADA-TWITTER

En esta sección hacemos un repaso a lo mejor que hemos 
encontrado en Twitter relacionado con nuestra ciudad y 

provincia de Guadalajara. Colabora mencionándonos para 
denunciar algo o hacer llegar tus impresiones (@laCalleGu):

J u lio  M artínez

El IFBustares, extingu ido  tras mes y 
medio activo íinyuri,CG?n/mu4u8jp ¿Está 
es ia apuesta de #Cospeda¡ por el 
entorno? CospedalDimisión

¡É_ Juan Miguel Garrido - i .  Seguir

A hí  va un cubo  de agua helada 
PPatroc inado  p o r  Cospedal .

« .

COMPRA-VENTA DE TERRENOS Y SOLARES

PROMOCION DE 5 V IVIENDAS UN IFAM ILIARES EN

■SOTO DEL HENARES*

TORREJÓN DEARDOZ

mave-talavera@terra.com 
www.viviendasysolares.es 

Tel. oficina 918891529 
C/Ramón y Cajal, 3-1° 
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